



UNA NEURÓLOGA INFANTO-JUVENIL ES LA ÚNICA QUE ESTÁ CUBRIENDO LA ESPECIALIDAD EN CHILOÉ, ESPECÍFICAMENTE EN EL HOSPITAL AUGUSTO RIFFART DE CASTRO.

Políticos chilotes llaman a aumentar la cantidad de neurólogos infantiles

ChiloTEA denunció que existe un solo profesional de la especialidad en la zona, una médica que atiende en Castro. SSCh ordenó a hospitales compra de servicios y gestiona generar nexos considerando la oferta en el país.

Julián Gesell Viveros
 julian.gesell@laestrellachiloe.cl

Diversas reacciones han generado la denuncia de la agrupación ChiloTEA sobre la disponibilidad de un único médico neurólogo infanto-juvenil en la red de salud pública del Archipiélago.

Según el colectivo que dispone de un centro en Castro que recibe a personas con TEA (trastornos del espectro autista), la presencia de un único profesional de este tipo abulta las listas de espera tanto de familias con que trabaja este grupo, además de pacientes crónicos y quienes poseen complicaciones que requieren de ese tipo de especialista.

Sobre este requerimiento habló Cristian Ojeda (DC), alcalde de Quellón y presidente de la Comisión de Salud de la Asociación de Municipios de Chiloé, quien catalogó que esta realidad golpea principalmente a personas más alejadas del Archipiélago. "Un neurólogo para toda la provincia es insuficiente y esperamos que esto se subsane", manifestó.

"Hay listas de espera, hay

muchas comunas que dependen de ello y esperamos que haya una solución prontamente por parte del Servicio de Salud (Chiloé) y se tengan más especialistas, no tan solo en Castro, sino que atender en Ancud y Quellón, y de esa manera poder derivar a muchas personas, muchas familias que necesitan de este apoyo", señaló el jefe comunal.

OFICIAR A MINISTRA

En esa línea, durante hora de incidentes de la Cámara de Diputados, en el Congreso Nacional, el diputado Fernando Bórquez (UDI) solicitó oficiar al Ministerio de Salud (Minsal) por esta materia, como también por la implementación de la denominada Ley TEA, vigente desde 2023.

"Acá los que deben tomar acciones es la ministra de Salud; la falta de especialistas es algo que golpea duramente en nuestra región, sobre todo la de neurólogos infantiles, por lo que el llamado es a la autoridad central, a la ministra (Ximena) Aguilera: que se preocupan en habilitar su red asistencial de una manera eficien-

te", sostuvo el legislador chilote.

La dotación de neurólogos infantiles fue disminuyendo en los últimos meses, según se reconoció desde el SSCh, red que mantiene un neurólogo adulto en Ancud y cuatro del mismo tipo en Castro. Esta última ciudad tiene además la única neuróloga infantil en la provincia.

"Efectivamente, hace un mes o hace semanas atrás teníamos tres neurólogos infantiles. Estamos conscientes de la brecha en cuanto a la especialidad de neurología infantil", reveló el subdirector de gestión asistencial del Servicio de Salud Chiloé, Marcelo Cristi.

"Por lo mismo -sumó el galeno-, es que se ha autorizado tanto al Hospital de Ancud como al Hospital de Castro en realizar compra de servicios de la especialidad, mientras que nosotros, como comité de especialidad del Servicio de Salud Chiloé, estamos viendo la oferta que existe a nivel país para poder generar algún nexo con la especialidad de neurología infantil y tenerla presencial acá en la Isla".